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Ecole des Sources 

 
Ecole publique des Sources 

Route d’Ancy 
69210 Savigny 

tel : 04 74 01 13 51 
Mél : elementaire.savigny@laposte.net 

http://ecole-sources.laclasse.com 

 
 

Compte-rendu du conseil d’école du 20  juin 2011. 
 

Séance ouverte à 20 h 00. 
 
Présents : -Pour les parents :  Mmes Philibert, Fégé, Dumas (titulaires), Dubos, Bizon et Lopez 

 (Suppléantes) ; M. Brochier (Titulaire). 
-Pour les enseignants : Mme Guyot ; M. Fargier, Bellynck, Amblard, Lagrange 

(Directeur). 
-Municipalité : Mmes Laurent et Cutzach. 
-Dden : M. Vial. 

Excusés : -Municipalité :   M. Martinon. 
-IEN : Mme Leroux. 

 
Ordre du jour : 
 

1- Bilan année scolaire 2010/2011.     Pour information 
2- Préparation année scolaire 2011/2012.    Pour information 
3- Projets futurs        Pour information 
4- Coopérative scolaire : bilan et prévision.    Pour consultation et accord 
5- Questions des parents et de la municipalité.    Pour information 

a. Signalétique des poteaux dans la cour 
b. Groupe de réflexion sur l’avenir des écoles publiques 
c. Toilettes extérieures 
d. Travail pédagogique sur le harcèlement 
e. Contacts avec les enseignants et autres responsables 

 
Préambule : 
 

- Me Guyot assure la prise de notes au cours de cette réunion. 
- Les personnes présentes approuvent à l’unanimité le compte-rendu du conseil d’école en date du 5 

avril 2011. 
 
1/2-Bilan année scolaire 2010/2011 et préparation 2011/2012 : 
 
 a) Fonctionnement pédagogique : 
  

ECOLE 
Cette année s’est bien déroulée. Les relations avec les parents, la municipalité et les différentes associations 

de Savigny (APE, Restaurant scolaire, Bibliothèque …) sont toujours aussi bonnes et fructueuses. 
L’aide personnalisée a commencé dès le mois de septembre et a concerné en moyenne 4 à 5 élèves en 

moyenne par classe tout au long de l’année. Elle s’est déroulée essentiellement sur le temps de midi et le mercredi 
pour une classe. Cette aide, bénéfique dans sa majorité, a besoin cependant d’être améliorée car elle augmente le 
temps de travail d’élèves qui sont déjà en surcharge scolaire et concerne souvent des élèves ayant des difficultés 
récurrentes et se trouvant ainsi en aide tout au long de l’année. 

La classe de CM2 a bénéficié cette année de l’intervention de la brigade routière. Les élèves ont donc passé 
un permis réussi par 60% des enfants. Cette intervention ne pourra malheureusement pas se dérouler tous les ans. 
Suite aux informations fournies par Mme Laurent, M. Lagrange prendra contact avec des associations de 
prévention routière pour voir si celle-ci peuvent intervenir tous les ans. 

L’équipe enseignante s’est penchée cette année sur les modalités d’organisation de la formation des élèves 
aux premiers secours. Après renseignements, celle-ci peut être assurée sans formation particulière des enseignants. 
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M. Amblard pourrait utiliser ses connaissances et compétences pour un échange de service sur ce thème. 
Parallèlement, nous étudierons les possibilités de faire appel aux corps des pompiers de L’Arbresle. 

Cette année, l’équipe enseignante a mis en place un livret personnel de compétence numérique interne à 
l’école. Ce livret sera dans un premier temps communiqué aux parents en fin de cycle 2 et fin de cycle 3. 

Cette année la classe mobile n’a pu être utilisée au mieux suite à des problèmes récurrents avec 13 
netbooks sur 15. Ils ont été renvoyés ce lundi pour changement de la carte mère qui était défectueuse. M. Brochier 
suggère de signaler ce problème à l’Education Nationale. M. Lagrange signale que la lampe du vidéoprojecteur du 
TNI a été changée sans coût car sous garantie. 

Mme Cutzach demande si un croquis des tracés dans la cour peut être refait. M. Lagrange demande s’il est 
possible d’effacer les anciens tracés : cette question sera posée à M. Sachon. 

 
ENSEIGNANTS 
L’équipe enseignante est inchangée l’année prochaine pour la troisième année. M. Bellynck reprendra son 

poste à plein temps. 
La personne qui assurera le quart de décharge de M. Lagrange est nommée. Ce sera M. Laurent Valette, 

enseignant titulaire. Le jour de décharge sera le vendredi. 
 
ELEVES 
Cette année, 24 enfants partent au collège, 1 a quitté l’école en cours d’année, 5 quittent l’école pour 

diverses raisons et 2 sont maintenus dans leur niveau en cycle 2 et 3.  
Actuellement, M. Lagrange a procédé à 30 inscriptions pour la rentrée 2011 : 22 en CP, 2 en CE1, 2 en 

CE2, 2 en CM1 et 2 en CM2. Les enfants seront répartis de la façon suivante si les effectifs ne changent pas : 
 
- CP (Mr Fargier) :  22 élèves 
- CE1/CE2 (Mr Lagrange) : 19 élèves (13 CE1 + 6 CE2) 
- CE2/CM1 (Mme Guyot) : 20 élèves (9 CE2 + 11 CM1) 
- CM1/CM2 (Mr Amblard) : 20 élèves (9 CM1 + 11 CM2) 
- CM2 (Mr Bellynck) :  24 élèves 
 
Soit 105 élèves au total. 
M. Lagrange propose d’afficher les listes des classes au tableau extérieur la dernière semaine. 
 
RENTREE 
Les vacances d’été débuteront vendredi 1er juillet à 16 h 30 après la classe. 
 
La rentrée des élèves aura lieu le lundi 5 septembre 2011 à 8 h 20. 
La rentrée des enseignants se fera le vendredi 2 septembre. 
La date de la réunion de rentrée réunissant tous les parents sera communiquée à la rentrée. Elle aura 

lieu après la rentrée avant les réunions de classe afin de regrouper ces temps de communication comme 
l’année passée. 

 
ANGLAIS 
Cette année, les enseignants ont mis en place un décloisonnement pour l’anglais : Mr Amblard se chargeant 

des CE2, Mme Guyot des CM1 et Mme Eeses des CM2. L’année prochaine ce système se poursuivra : Mr 
Bellynck aura en charge les CE1, Mme Guyot les CE2, Mr Amblard les CM1 et Mr Lagrange  les CM2. 

 
DECLOISONNEMENT 
Cette année, les enseignants ont mis aussi en place un décloisonnement en histoire et en sciences de façon à 

organiser l’apprentissage de ces matières sur un groupe de niveau.  L’année prochaine ce système se poursuivra et 
s’étendra. 

 
PISCINE 
L’année prochaine, le CP de Mr Fargier ira toute l’année et le CE1/CE2 de Mr Lagrange jusqu’en février. 
 
USEP 
Cette année aucune classe n’a participé à l’Usep. Plusieurs enseignants réfléchissent pour l’année 

prochaine. Les parents des classes concernées seront informés à la rentrée pendant la réunion de classe. 
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CHORALE 
Encore une année positive. Cette année encore un Cd a été enregistré et donné à chaque famille. Le 

Conseil d’école remercie les enseignants qui mènent ce projet pour leur investissement et le travail fait. 
 
b) Activités pédagogiques : 

  
 Les enseignants remercient la municipalité et l’Ape pour leur subvention commune (respectivement 
16,10 € et 13,90 € par enfant) qui aura permis aux enfants de participer aux activités listées ci-dessous sans 
que le coût soit trop important pour les familles. 
 

CINEMA 
 La collaboration avec le cinéma Alpha de Sain-Bel a permis aux enfants d’assister à plusieurs projections 
de films choisis par les enseignants pour leur intérêt pédagogique. Les classes de Mr Amblard et Mr Bellynck/Mme 
Eeses ont assisté à 4 projections, les autres classes à 2 projections. Cette collaboration se poursuivra l’année 
prochaine en fonction des projets pédagogiques de chaque enseignant. 
 
 SORTIES 

Toutes les classes ont assisté à un spectacle à Noël entièrement offert par la municipalité et l’APE. 
Les CPCE1 et CE1CE2 ont visité une ferme pédagogique à Chazelle/Lyon. 

 Les CE2/CM1 de l’école ont assisté à une représentation à l’opéra de Lyon et ont visité le musée 
gallo-romain. 

Les CM2 ont bénéficié d’une journée accrobranche et orientation. 
 
 LITTERATURE 
 Deux classes ont participé cette année au prix des incorruptibles. 
 
 BCD 
 Mmes Perraud et Bouvier sont intervenues tout au long de l’année scolaire pour permettre aux enfants 
d’emprunter régulièrement des livres. L’équipe enseignante les remercie. Elles ont déjà proposé leurs services pour 
l’année prochaine. 
 
3- Projets futurs : 
 
 Les classes de Mme Guyot, M. Lagrange et les CM1de la classe de Mr Amblard envisagent de faire une 
classe transplantée sur le thème des châteaux de la Loire du 4 au 8 juin 2012. Des contacts ont été pris et le projet 
doit être confirmé avant le 30 septembre 2011. Chaque famille concernée a approuvé ce projet. Le Conseil d’école 
sur demande de M. Lagrange apporte à l’unanimité son soutien au projet présenté. Une première réunion est 
organisée par les enseignants le 27 juin 2011 pour les parents. 
  
4- Bilan Coopérative Scolaire : 
 

Le solde actuel de la coopérative  de l’école est de 1 540,79 €. Cette année, aucune cotisation volontaire n’a 
été demandée aux parents. Cette cotisation sera remise en place l’année prochaine surtout si la coopérative veut 
participer activement aux sorties exceptionnelles en particulier la classe transplantée.  La photo de classe a rapporté 
228,50 € (217 € en 2010). Il reste encore à payer 3 transports de différentes sorties scolaires. Les dons pour les 
concerts de la chorale se sont élevés cette année à une centaine d’euros qui serviront à financer les prochains CD. 

 
5- Questions diverses : 
 

Les parents demandent si la signalétique sur les poteaux de la cour peut être mise à hauteur des yeux des 
plus petits. La mairie s’engage à la mettre en place pour la rentrée. 

 Les parents d’élèves signalent une nouvelle fois la malpropreté des toilettes extérieures et informent que 
certains enfants refusent d’aller aux toilettes. M. Lagrange et l’équipe enseignante ont conscience de ce problème. 
Ils rappellent que ces toilettes sont tous les jours propres à 8 h 20 mais sont ensuite utilisées 5 fois dans la journée 
(entrés, récréations, cantine, étude) par un nombre important d’enfants qui ne respectent pas toujours cet endroit. 
Un travail pédagogique particulier sur l’hygiène et le respect des locaux sera mis en place dès l’année prochaine 
dans le cadre de l’instruction civique. Néanmoins, il serait souhaitable que ces toilettes puissent être nettoyées au 
moins une fois en cours de journée pour éviter à certains enfants de se retenir. La municipalité va étudier cette 
possibilité. 
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Il ressort du questionnaire donné aux parents que certains enfants se plaignent de harcèlement par d’autres 
élèves. Les parents demandent si les enseignants ont été informés de ces faits et si non s’il est possible d’améliorer 
le dialogue entre eux et les parents. Les enseignants ont en effet discuté avec quelques enfants et leurs parents de 
soucis relationnels. Ces problèmes ont aussi été débattus en classe quand cela fut nécessaire : les enseignants n’ont 
donc pas le sentiment que le dialogue a manqué. M. Lagrange constate que certains parents ont exprimé 
tardivement leur sentiment à travers ce questionnaire : il demande aux parents d’élèves s’il n’est pas possible de 
faire circuler un questionnaire avant chaque conseil de façon à faire remonter au plus vite ce genre de problème et 
accélérer ainsi leur traitement et leur résolution. 

La municipalité informe le conseil des différents travaux prévus pendant l’été : 
- La porte devant la classe de Mr Bellynck sera changée. 
- Les boiseries extérieures seront repeintes. 
- Les portes des classes seront repeintes. 

Les enseignants demandent s’il est possible d’installer des dévidoirs à papier dans les ateliers. 
Un bilan des petits travaux et demandes pour l’été sera fait avec les enseignants le 1er juillet. 

 
La séance est levée à 21 h 45. 
 

Le secrétaire de séance : Le président : 
Mme Guyot         M. Lagrange  
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